
令和５年 深谷市議会 第１回定例会
通告
番号

議席
番号 氏 名

1 21 加藤　利江 1.

(1) 花園文化会館アドニスについて ア

(2) 老人福祉センター福寿荘について ア

2.

(1) 高齢者の労働機会を増やす為には ア

3.

(1) 敬老会について ア なぜ敬老会を中止したのですか。

イ

2 15 清水　健一 1.

(1) 地域の医療提供体制について ア 市内及び北部医療圏の病床４機能区分の状況について聞きたい。

イ 外来医療の機能の明確化・連携について伺う。

ウ 市として、今後、どの様に対応して行くのか伺う。

(2) 福祉３医療費の現物給付について ア 制度変更の概要と効果について聞きたい。

イ

2.

(1) 登録有形文化財建造物制度について ア 市内登録有形文化財の状況と登録の経緯について伺う。

(2) 歴史まちづくり法について ア

イ 歴史まちづくり法の活用について伺う。

就労機会の提供

ひとり親家庭等の医療費の内、親が受診される場合、本市では窓口負担がある
ようだが、理由及び他市の状況について聞きたい。

歴史と文化のまちづくりについて

市 政 一 般 質 問 通 告 一 覧 表

質問事項 質問要旨

高齢者福祉の観点から

地域医療について

飲食を建物の中でさせてほしいと利用者さんから要望がたくさん来ています。
再開を考えていますか。

なにか敬老会のかわりに高齢者の皆様が楽しめるものを考えているのでしょう
か。

現在の高齢者の皆様は大変元気のよい方々が多いです。その方々が仕事をした
いと言っている。広く高齢者の皆様に仕事を紹介したらどうか。

敬老会について

渋沢栄一翁関連の歴史的・文化施設を活かした、深谷らしい特色ある街づくり
を行い、観光産業を推進して行くべきと思うが、考えを聞きたい。

談話室に鏡が１台きりないので発表会の時などで舞台衣装に着替えるのが大変
なので鏡を増やしてほしい。
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令和５年 深谷市議会 第１回定例会
通告
番号

議席
番号 氏 名

市 政 一 般 質 問 通 告 一 覧 表

質問事項 質問要旨

3 6 村川　徳浩 1.

(1) ア

イ

(2) テラスパークで実施する事業について ア

イ

ウ

2.

(1) マイナス入札はベストの手段か ア

イ 入札の参加資格に制限はあるのか。

ウ マイナス入札の効果を市は、どのように評価しているのか。

4 14 中矢　寿子 1.

(1) 自治会運営について ア 自治会とは。本来の目的は果たされているのか。

イ 自治会加入率について

ウ 自治会未加入世帯が加入しない主な理由は。

エ 自治会運営の手引きに記載されている課題への対応は。

(2) 自治会の役割について ア 市が自治会に依頼している仕事や経費。

イ

(3) 自治会連合会について ア 設立の目的と役割について

イ 自治会連合会長の選出について。

ウ

2.

(1) コミュニティバスの運行について ア

イ 今後も現行方式を見直しながら推進していくのか。

プロジェクトの目的である、農業と観光の振興という意味において、イベント
のテラスパークでの開催をどのように考えているのか。どのような市内回遊策
を考えているのか。

事務局は市役所協働推進部自治振興課となっているが、どのような役割を果た
しているのか。

ねぎサミットがテラスパークで開催されることになったが、決定に至るまでの
経緯と開催の理由を教えて欲しい。

花フェスタの開催は、長年の実績や市民の認知度等を考えると城址公園がベス
トだと思うが、花フェスタをテラスパークで開催する趣旨や目的は何か。

プロジェクトの収支計画における収益が、平成２９年度の時点では低位推計で
２０年約８７.６億円だったものが、今回の報告では３０年で約９４.８億円と
２０年経過時点で比較すると下方修正された。下方修正の要因は何か。

花園ＩＣ拠点整備プロジェクトについて

自治会について

収支の見通しについて

収支計画の報告を定期的に続けて欲しいと考えるが、所管部署はどこになるの
か。

マイナス入札について

旧藤沢分署及び旧新戒文化財倉庫がマイナス入札の対象となるが、マイナス入
札以外に活用方法等は検討したのか。

深谷市公共交通について

これまで数回の改定により見直しがあった。現在の利用状況や、市の負担額は
どうなっているのか。

コロナ禍において、親睦交流活動は難色を示した。が本当に必要か否か検討す
るきっかけになったと思う。自治会組織の見直しが（役割分担も含め）必要な
時期を迎えていると思うがどうか。
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令和５年 深谷市議会 第１回定例会
通告
番号

議席
番号 氏 名

市 政 一 般 質 問 通 告 一 覧 表

質問事項 質問要旨

5 16 柴崎　重雄 1.

(1) 新型コロナウイルス感染対策について ア

イ

ウ 今後のワクチンの扱いはどうなるのか。また、有料化になるのか聞きたい。

エ 現在のインフルエンザと新型コロナウイルスの感染状況はどうなのか聞きたい。

2.

(1) 栄一翁関連施設について ア

イ 渋沢栄一記念館の有料化を検討したらどうか聞きたい。

(2) 栄一翁、新１万円札について ア 今まで、栄一翁が貨幣、お札で登場した経過を聞きたい。

イ

ウ

6 22 永田　勝彦 1.

(1) 道路標識の設置について ア

(2) ガードレール等の設置について ア

7 2 福島　秀樹 1.

(1) 部活動の地域移行について ア

イ

深谷市本田地内の市道Ｓ－４６８号は、吉野川との交差部分で急カーブしてい
るため、河川に転落する可能性が高い。ガードレール等の設置を望む。

新１万円札発行にあたり、今後、市としてどのような取り組みを考えているの
か聞きたい。

アの内容を踏まえた、学校の部活動における指導者の「地域移行」への取り組
みと現状について伺いたい。

スポーツ庁、文化庁、文部科学省により示された部活動の段階的移行について
の内容について伺いたい。

政府は３月１３日からマスクの着用を緩和すると。５月８日ゴールデンウイー
ク明けから感染症法の位置づけを「２類相当」から「５類」と分類を変える
が、市の取り組みはどのような取扱いになるのか聞きたい。

現在市内の小中学校の卒業式、入学式におけるマスク着用の考え方等について
聞きたい。

先日、日本銀行の貨幣博物館を訪ねた。新コーナーに渋沢栄一にまつわるお金
の話があり、大変参考になった。特に紙幣の偽造防止技術の向上が目立った。
渋沢栄一の新１万円札発行を記念してＡ券の№１を入手できないか聞きたい。

新型コロナウイルス感染対策について

深谷市田中１４５０番地付近の市道交差点は、中学生の自転車通学路に加えて
車両の通行が多く、交差点の形状も複雑である。「止まれ」等の標識の設置を
望む。

スポーツ・部活動の振興について

市道の安全対策について

渋沢栄一翁顕彰について

一昨年、大河ドラマ「青天を衝け」の主人公、来年春発行の新１万円札の肖
像。郷土の偉人、渋沢栄一翁の功績は素晴らしい。ここ数年の関連施設の見学
者数と新１万円発行による見込数を聞きたい。
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令和５年 深谷市議会 第１回定例会
通告
番号

議席
番号 氏 名

市 政 一 般 質 問 通 告 一 覧 表

質問事項 質問要旨

8 13 五間 くみ子 1.

(1) ア

イ

ウ

9 9 田口　英夫 1.

(1) ア

イ

ウ

10 17 馬場　茂 1.

(1) 汚泥肥料活用について ア

2.

(1) 地域通貨の利用について ア

イ ２０２２年度の定量的目標が示されているが達成されたのか。

下水汚泥活用について

地域通貨導入戦略について

これらの条例の普及には、さらなる啓発活動が必要だと思うが、今後の取り組
みについてどのように考えているか。

公共料金や市民課窓口での各種証明書の発行手数料等が地域通貨で支払いが出
来るようにしていくと言っていたがどうなっているのか。

県では、すべての子どもが、生まれ育った環境に左右されず同じスタートライ
ンに立てる社会を目指し、家でも学校でもない、安心して過ごせる第３の居場
所作りが進められている。子ども食堂、無料学習塾、プレーパークがあげられ
るが、本市においての現状は。

埼玉県において、８００か所の居場所（子どもが歩いて通える小学校区と同
数）を目指しているようだが、本市では、その目標をどのように捉え、推進し
ていくのか、市の見解は。

本市において、子どもの居場所作りを含め、貧困の連鎖を断ち切るための施策
について、どのようなことを行っているのか。

埼玉県では、貧困の連鎖を断ち切るた
めとして、民間団体の力を借りた取組
を行っているが、本市においてはどの
ような取組がなされているのか、現状
を問う。

障害者の福祉施策について

これらの条例が制定されてから２年が経過した。制定後、これらの条例に基づ
いて、どのような施策を実施してきたか。

子どもの居場所作りについて

手話言語条例と障害の特性に応じたコ
ミュニケーション手段の確保の促進に
関する条例について

聴覚障害の方が、手話通訳を必要とする際には、事前に手話通訳者の派遣申請
をしておく必要があるが、事前に申請しなくて済むような体制が取れないか。

すでに神戸市などでは、リンの回収に取り組んでいるようだが現状はどうなっ
ているのか。
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令和５年 深谷市議会 第１回定例会
通告
番号

議席
番号 氏 名

市 政 一 般 質 問 通 告 一 覧 表

質問事項 質問要旨

11 3 今井　慶一郎 1.

(1) 深谷市の特色ある教育の推進について ア

イ

2.

(1) 耐震診断について ア

12 12 三田部 恒明 1.

(1) 事業承継支援について ア

2.

(1) 電子決済の導入拡大を ア

3.

(1) ア

4.

(1) ア

小中学校の教育について

渋沢栄一翁に倣った教育として、例えば「論語」「そろばん」「英語」をより
多く盛り込むなどの取り組みができるものか。見解を聞きたい。

地震や他の災害など、市民の皆様が意識してそれに向き合うための対策とし
て、建物の耐震診断の助成制度の拡充や推進に取り組むべきと考えるが、市の
見解を聞きたい。

建物の安全について

深谷市においては市民課、市民税課の各種証明発行窓口にセミセルフレジと
キャッシュレス決済を導入。上下水道、農集使用料についてはスマートフォン
アプリでの利用料支払い、ふるさと納税払いチョイスＰａｙ等の電子決済に先
駆してきた。支所や公共施設への導入を拡大すべきであると思うがどうか。

こども基本法

社会参画機会の確保、意見の尊重につ
いて

昨年こども基本法成立、本年司令塔となるこども家庭庁が発足する。子ども政
策を政治のど真ん中に据えた社会の実現を目指す。大切なのは当事者である子
ども、若者が意見を表明し、政策に反映出来る仕組みである。具体的に「子ど
も若者会議」の設置推進に取り組むべきであると思うがどうか。

環境問題

自販機リサイクルボックス内の異物混
入率急増問題について

異物混入率の急増によりリサイクルに重大な支障があり自販機事業者及び中間
処理業者のコスト・業務が増加している。異物混入率の低減活動として、新機
能リサイクルボックス（投入口が下向き）設置を推進してはどうか。

中小企業庁推計では２０２５年までに７０歳を超える経営者のうち、後継者が
いないのは約１２７万人。地域のスモールビジネスの事業承継支援について自
治体として乗り出すべきであり、事業承継と創業、第二創業、移住定住を三位
一体で支援するスキームの構築に取り組むべきであると思うがどうか。

自治体ＤＸ

中小企業政策

深谷市の特色ある教育への取り組みについて具体的な内容を交えて教えてほし
い。
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令和５年 深谷市議会 第１回定例会
通告
番号

議席
番号 氏 名

市 政 一 般 質 問 通 告 一 覧 表

質問事項 質問要旨

13 5 鈴木　三男 1.

(1) 補聴器購入費助成制度の創設を ア

2.

(1) 各公民館に社会教育主事の配置を ア

14 4 佐久間 奈々 1.

(1) ア

(2) ２度行われた監査請求との関連について ア

(3) 裁判について ア

2.

(1) 不登校生徒への支援について ア

収益の半減について

不登校生徒への支援について

難聴者支援について

現在も花園ＩＣ拠点整備事業に対して収支計画と公金使用についての行政訴訟
が行われているが、議会への報告や説明、書面の閲覧ができないか伺う。

文部科学省から「不登校児童生徒への支援の在り方について（通知）」の中
で、不登校の生徒が一定の条件を満たした上で自宅でＩＣＴ等を活用した学習
活動を行った場合、出席扱いにできることが示されている。不登校生徒にとっ
て、進路は大きな悩みの一つであると思う。ＩＣＴ等を活用した学習が出席扱
いになれば、受験に対して不利にならない可能性があると考えるが、深谷市で
もＩＣＴ等を活用した学習活動が出席扱いにならないか伺う。

花園ＩＣ拠点整備プロジェクトの収支計画
について

深谷市は、これまで施設開業から約２０年間で約９７億～約８７億円の収益を
見込んでいると説明してきた。しかし、２月の議員全員協議会では、開業から
２０年間で約４６．３億円、３０年で９４．８億円の収益見込みとの事だっ
た。つまり２０年ベースでは、市民と議会に説明した当初の収支計画と比較す
ると半減となっている。減収の主な理由は、アウトレットの建物の設計変更に
よる固定資産税の減少とのことだが、設計変更がされるまでの経過や理由など
詳細を伺う。

請求に対する監査報告は「収支計画は概ね適正」ということだったが、実際は
収益が半減されている。監査時点で建物の変更はなかったのか。

高齢化などにより聴力機能の低下でコミュミケーションを取りにくい方を支援
するために、補聴器購入費用の助成制度を創設すべきではないか。

公民館について

１２月議会で市の公民館条例と生涯学習センター条例が改正され、教育委員会
が指定する指定管理者に、公民館の管理業務を行わせることができることと
なったが、公民館の目的を効果的にに達成するためにも、指定管理者に予定し
ている地域振興財団の職員として各公民館に社会教育主事の配置ができるの
か。
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令和５年 深谷市議会 第１回定例会
通告
番号

議席
番号 氏 名

市 政 一 般 質 問 通 告 一 覧 表

質問事項 質問要旨

15 8 茂木　一郎 1.

(1) 街路樹と植樹帯の維持管理について ア 街路樹と植樹帯のメリットとデメリットを伺う。

イ 市道の植栽はどれくらいあるのか。

ウ 街路樹と植樹帯の維持管理費はいくらか。

エ 今後の維持・管理の方針を伺う。

16 10 角田　義徳 1.

(1) 投票率向上のための施策について ア

イ 周知の方法はどうするのか。

ウ 投票所の所在地、数は現状が適切であるか。

2.

(1) 市ホームページについて ア

イ 現在のホームページのデザインはいつ、誰が作成したものか。
ウ

17 20 小林　真 1.

(1) 共生型サービスの市内での現状は。 ア

(2) 一時生活支援事業の現状は。 ア

2.

(1) ア

(2) ア

3.

(1) ア

(2) ア 少子化における保護者と学校の協働の体制づくりの工夫は。

4.

(1) ア

(2) ア

富山型をヒントにした、年齢や障がいの有無で限定されない多様な利用者を受
け入れるデイサービスがあるがその内容は。

実施自治体が少ない一時生活支援事業を実施できないか。自立相談支援事業と
連携した実施を。

豊かな市民の暮らしのために

ＷＥＢ上の玄関口であるホームページはスタイリッシュである方が良い。改善
の余地はあると思うが、今後リニューアルする予定はあるか。

４月９日執行の埼玉県議会議員一般選挙、４月２３日執行の深谷市議会議員一
般選挙に向けて、投票率向上のための施策を考えているか聞きたい。

市の発信力について

深谷市のホームページの閲覧数はＰＣから、スマートフォンからそれぞれどの
くらいか。

新たな福祉のかたちのために

統一地方選について

深谷市総合計画後期基本計画策定を機に、改めて市民に周知していく考えはあ
るのか。

統一地方選で投票率向上の方策はある
か

自治体の取組は表面的、短期的なものが多いように思う。長期的に民主主義を
基本から考える方策を。

無作為抽出による市民会議の開催の可
能性は。

気候や食のようなテーマで無作為抽出による市民会議を開催するにはどのよう
にしたらよいか。

ばらつきと余裕が十分な教育のために

学校全体の事務を市全体の取組として
軽減できないか

教員の長時間労働の原因とされる必ずしも教師が担わなくてもよい業務。軽減
のため、自治体全体、協働での取組を。

保護者と学校地域との協働をより強め
られないか。

より魅力的な市政のために

立地適正化計画は市民にどう知らされ
ているか

立地適正化計画策定時や今後の進行
で、周辺自治体との共同作業はあるか

ＪＲ籠原駅のように深谷市民の利用者が多い市外の施設がある。そういった事
情を計画に盛り込んでいく考えはないか。
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